
4ª ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

4ª RE DO CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE JAPARATINGA-AL
– COMTUR

 Data: 19 de outubro de 2022, às 09:00h.
 Tipo: Presencial – Auditório da Secretaria Municipal de Educação

Presentes os seguintes representantes, conselheiros e agentes públicos:

- Thereza Dantas, Secretária de Turismo de Japaratinga e Presidente do
COMTUR Japaratinga.

- Jefferson da C. Oliveira, Secretário Adjunto de Turismo de Japaratinga.

- Anne Francialy Araújo, representante da instituição de ensino IFAL Campus
Maragogi-AL.

- Ana Maria Carvalho, Presidente Executiva da Costa dos Corais Convention
& Visitors Bureau CCC&VB.

- Maria do Carmo da Silva Barbosa, Secretária de Saúde de Japaratinga.

- Carlos Valter de Lima Barbosa, Secretário de Agricultura e Pesca de
Japaratinga.

- Millena Prado dos Santos, representante da Secretaria de Cultura de
Japaratinga.

- Maria Thamyres – representante do BRAS.

- Allex Adena – jornalista da Secretaria de Comunicação – SECOM de
Japaratinga.
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- Adilson Júnior, jornalista da Secretaria de Comunicação – SECOM de
Japaratinga.

- Harley Danilo, representante da procuradoria de Japaratinga.

- Belarmina Vilar, representante da Secretaria de Educação de Japaratinga.

- Maria Martins, representante da pousada Paraíso dos Coqueirais.

- Rodrigo Holanda, Sociedade civil de Japaratinga.

- Izael Buarque Lira, representante da Secretaria de Saúde de Japaratinga.

- Carlos R. Ludolf de Andrade, Engenheiro Ambiental da ETA Rota dos
Bugueiros

- Hugo Rafael, Assistente Administrativo da SETUR Japaratinga.

- Marcelo Cândido, Assistente Administrativo da SETUR Japaratinga.

- Fernanda Prazeres, Assistente Administrativo da SETUR Japaratinga.

Japaratinga,
19 de outubro de 2022

 

 

ATA

1. Introdução
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Thereza Dantas, Secretária de Turismo e Presidente do COMTUR, abre a reunião e dando as
boas-vindas aos presentes. Inicia apresentando a consultora Luza Carvalho aos presentes e
informando o início da 2ª fase de oficinas do Plano Municipal. Thereza passa a palavra para a
consultora dá início à oficina.

2. Pautas da Reunião e Início do Debate

Thereza Dantas apresenta as pautas da reunião, discriminadas abaixo:

1. Oficinas do Plano Municipal de Turismo de Japaratinga - De Olho no Futuro de
Japaratinga.

Quanto ao ponto – 1. Oficinas do Plano Municipal de Turismo de Japaratinga - De Olho no
Futuro de Japaratinga:

Ana Maria Carvalho inicia citando a dinâmica inexistente entre a Secretaria de Turismo e as
outras Secretarias Correlatas do município de Japaratinga, as quais precisam se integrar para um
pleno desenvolvimento do setor turístico no Município. Cita perceber deficiência de
regulamentação e fiscalização efetiva referente aos ônibus excursionistas que visitam o
Município. Expressa preocupação com as circunstâncias em que está sendo desenvolvida a
pretensão de conceber uma festa de réveillon na área da praia do Salgado, e relembra que foi
cobrando, em uma das reuniões do CONTUR, que, se realmente for fazer promoção turística para
o réveillon, por que então está sendo divulgado como sediado em Maragogi? Finaliza reforçando
a indispensabilidade da união entre as secretarias executivas para que o poder público esteja
coeso e fundamentado nos interesses de desenvolvimento geral do município de Japaratinga.

Thereza Dantas informa que além da SETUR ter enviado ofícios para o prefeito Déo informando
a necessidade da participação de todas as secretarias executivas nas oficinas do Plano Municipal
do Turismo, também foi comunicado e convidado através do aplicativo whatsapp para todos os
secretários. A secretária justifica que por razão da ausência excessiva da maior parte dos
empresários, precisou mudar a programação da dinâmica do turno da tarde do PMT para que a
consultora tenha uma coleta de informações mais efetiva para a elaboração do documento.
Salienta ainda que o Poder Legislativo do Município também foi informado e convidado para
participar, mas que nenhum, dos nove vereadores, esteve presente em algum dia de oficina.
Expressa lamentar a falta de interesse frente a uma oportunidade de expandir os potenciais da
cidade.

Ana Maria Carvalho expressa a necessidade de união entre os secretários para que seja
transmitido a gestão o que se tem de indispensável para atender dentro do Município, e assim
fortalecer toda a cadeia do poder público junto com o empresariado local.

Thereza Dantas informa supor que vislumbra o motivo da ausência da maior parte do
empresariado de Japaratinga nas atividades do COMTUR ser por motivo de descrença nos
trabalhos desenvolvidos pela Secretaria de Turismo de Japaratinga, bem como a Gestão
Municipal em sua totalidade. Salienta que a falta de autonomia das secretarias não só retarda o
desenvolvimento local, mas também desestimula os gestores públicos e os empresários. Reitera
falando que por muitos anos a sociedade Japaratinguense não foi ouvida pelos representantes
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públicos, que a gestão atual foi quem proporcionou essa voz e que não devemos deixar de ouvir
as reivindicações da população. Finaliza falando que a população tem muita esperança nessa
gestão e que não há espaço para decepcionar.

Anne Francialy Araújo expressa que comparticipa das falas antepostas e que se sentiu muito
contemplada na fala da Ana por já ter levantado esse questionamento do réveillon mil sorrisos ser
sediado nas regiões de Maragogi e Japaratinga. Explica ser preocupante por conta dos impactos
que um evento desta proporção causará nos aspectos ambientais, sociais e políticos,
considerando que se trata de uma Unidade de Conservação Ambiental. Finaliza falando que o
cuidado como o planejamento de Japaratinga deve ser constante para que não cometa os mesmo
erros que municípios circunvizinhos cometeram. Declara apoio a pressão na gestão pública para
cobrança de explicações relacionadas a permissão da realização do evento Reveillon Mil Sorrisos
em Japaratinga, para que o desenvolvimento do Município se dê de maneira mais sustentável
possível.

Luza Carvalho inicia sinalizando que a reunião será a continuidade dos assuntos que estão
sendo abordados para a elaboração do Plano Municipal, e que este é um documento oficial do
ministério do turismo, sendo uma demanda a partir de 2004 para regionalização turística. Informa
explicando que atualmente Japaratinga tem uma Classificação B no ministério do turismo, o que,
apesar de parecer que é uma boa categorização, não indica que o território está bem estruturado
economicamente no setor. Enfatiza que o Município recebe uma boa classificação por
implementar, o CAT, COMTUR,a Lei do Turismo e FUMTUR, mas que nenhum possui eficácia.
Explica sobre os eixos do fortalecimento de governança, informando que a matriz deveria ser a
Secretaria de Turismo e que, em ponto de vista próprio, é o mais frágil no Município, sem
investimento suficiente da gestão pública. O eixo dois sendo a estruturação e operacionalização
dos produtos turísticos locais, porque enquanto Japaratinga for apenas potencial turístico, não irá
ter ascensão econômica de visitantes, por não existir atratividade de produtos turísticos no
Município. Eixo três que é a comunicação e marketing estratégico, que separa a promoção
turística e a construção de marketing estratégico. O quarto eixo são as interfaces turísticas que é
a base da infraestrutura local, sendo esta, a rua, calçada, mobilidade urbana, sistema viário,
acessos, acessibilidade, etc. Expressa que a maior preocupação no cenário turístico atual de
Japaratinga trata-se da governança, representada por; fiscalizações, regulamentações e os
controles para todos os entes envolvidos. Cita da necessidade da revisão da lei orgânica do
Município, criada em 1990, e contrapõe a elaboração da inconstitucionalidade da criação da Lei
Municipal do Turismo com a Lei orgânica desatualizada. Exige que a lei Orgânica precisa ser
reformulada, e questiona a ausência dos vereadores na reunião, por temer que quando o plano
do turismo for submetido a aprovação pela câmara de vereadores, seja interpretada como ação
política, o que não é. O plano de turismo tem caráter operacional, influencia diretamente a saúde
economia da cidade, e não influencia política. Informa que esta é a parte mais fragilizada, e que
sem o reparo correto nada terá boa progressão. Comenta a necessidade de contratação de
empresa para captação de recurso federal para desenvolvimento do turismo, tendo o governo
federal R$13 bilhões disponíveis para distribuição entre os Municípios, o que não deixaria a
cidade sem recursos para trabalhar o desenvolvimento turístico.

Rodrigo Holanda expressa como é complicado a aplicação o que é do que é planejado
tecnicamente. Comenta que é visível quanto a Prefeitura é permissiva quando a atividades
irregulares na cidade, com as intervenções da sociedade civil na infraestrutura pública e privada
sem a devida fiscalização.
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Luza Carvalho fala da necessidade de ter instituições parceiras dentro do Município para apoiar
o desenvolvimento turístico. Cita sindicatos patronais, procuradoria, procuradores, regionais,
instituições públicas e privadas.

Ana Maria Carvalho comenta que a região norte de AL é um território totalmente turístico onde é
escasso a consistência turística da gestão pública e população. Muitas pessoas que trabalham
direta e principalmente indiretamente com turismo, não reconhecem isso. Cita como exemplo uma
marisqueira de São Bento, onde foi perguntando se ela trabalhava com o setor turístico e ela
informou que não trabalhava,alegando que apenas pegava marisco.

Luza Carvalho finaliza junto com a Secretária de Turismo, Thereza Dantas, a listagem com os
nomes das instituições de interesse para a estruturação e inclusão no plano de turismo. Agradece
a presença de todos que estão na reunião.

Thereza Dantas Agradece a presença e o interesse de todos que estão presentes e fecha a
reunião.

O presente termo retrata fielmente todos os fatos havidos e, nada mais havendo a
acrescentar, segue o presente documento subscrito.

////////

Japaratinga, 19 de outubro de 2022.

COMTUR - Conselho Municipal de Turismo de Japaratinga
4a Reunião Extraordinária – 19/10/2022 – LISTA DE PRESENÇA – Membros
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Japaratinga, 19 de outubro de 2022.
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